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政府昨日公布長遠房屋策略，將未來十年總

房屋供應目標由 47 萬個單位增加至 48 萬個。

事實上，本港房屋短缺的癥結在於土地供應不

足，「欠債」太多，而增加土地供應又阻力重

重。社會各方面須配合政府房屋策略，努力合

作覓地建屋。否則，建屋目標再高，亦是空中

樓閣。

特首梁振英上任以來，着力解決港人最為關

心的房屋問題，包括推出「港人港地」，將首

批「置安心單位」轉租為售，以「雙辣招」有

效控制需求，壓抑炒賣。解決本港房屋問題的

關鍵還是增加供應。此次政府將未來十年總房

屋供應目標增加1萬個，正是基於這一思維。

要達至這一目標，按公私營單位六四比例，即

要建 29 萬公屋單位及 19 萬個私人單位。但昨

日運房局局長張炳良估計，未來只能提供25.4

萬個公屋單位及 7.4 萬個一手樓私人單位，與

目標數字有明顯差距。

以往多年因房屋供應嚴重滯後，加上低息環

境，私樓樓價持續飆升，脫離本港市民負擔能

力。公營房屋建設亦面臨同樣困境，輪候上樓

的市民越來越多，居屋更是自2011年才復建，

對紓緩供應緊張杯水車薪。整體房屋供應嚴重

不足，歸根到底是土地供應跟不上，「沒有麵

粉何來麵包」？政府需要加快步伐增加土地供

應，大量興建公私營房屋，不僅要達標更要

「超標」，才能滿足市民迫切的需求。

事實上，政府已經努力覓地建屋，包括加快

舊區重建，加速居屋興建，在各區「插針式」

增建公屋，拓展新界東北計劃更是大手筆增加

土地供應。但是，在政府千方百計解決沉積多

年的房屋問題時，卻屢受阻礙。新界東北計劃

在立法會審議一波三折，頻頻被「拉布」而舉

步維艱。其他填海工程、舊區改造的計劃，亦

經常因環保、保育等理由被拖延甚至否決。現

時不少批評政府建屋緩慢之人，正是阻礙政府

拓地之徒。借政爭阻延房屋建設，才是罔顧民

生民意，損民福祉。

香港其實並不缺地，已發展土地只佔總面積

約四分之一。然而，增加土地供應不存在快捷

簡單的方案，要透過填海、新發展區等多管齊

下才能做到。因此，在拓展土地的問題上，社

會各界應理性面對，多方配合共進，排除惡意

干擾，盡快紓緩以至解決樓宇短缺的問題，讓

市民安居樂業。

（相關新聞刊A2版）

土地供應「欠債」多 各方配合是關鍵
律政司司長袁國強昨日表示，「佔中」行動

對香港法治構成好大衝擊，他引述相關禁制令

判詞指，不是犯法後自首就代表對法治無影

響。必須看到，「佔中」的組織者、參與者害

怕受到法律的制裁，發出不少企圖卸責的奇談

怪論。然而，「佔中」違法事實俱在，必須依

法追究「佔中」搞手的法律責任。這是法治社

會的必然要求。如果組織衝擊法治行動的人以

政治理由逃脫法律制裁，將會對香港法治造成

二次傷害。

香港是法治社會，有法必依，違法必究。法

律面前人人平等，任何人、任何理由都不能凌

駕於法律之上。在法治社會中，每個人最應該

做的，是任何時候都不應該犯法，違法理所當

然要受到法律的懲罰。「佔中」破壞法治，破

壞社會安寧，影響經濟發展、市民安全和生

計，禍害青年學生，使香港成為暴戾之都、動

亂之都，後果非常嚴重。組織、策劃、資助及

煽動參加「佔中」的人，涉嫌違法性質嚴重，

不承擔法律責任，不能伸張正義、彰顯法治精

神。但是，如今，「佔中」的搞手們為了逃避

刑責，大肆散播違法是為「公民抗命」，這不

過是要取得逍遙法外的特權。

大律師公會曾發表聲明，提醒參與「佔領」

行動的示威者，法院審訊不會判斷相關政治理

念的優點，他們一旦因觸犯刑事罪行被檢控，

所謂「公民抗命」並非抗辯理由。香港擁有高

度的自由表達各種訴求。香港也是一個尊重法

治的社會，沒有任何人可以站在「道德高地」

去違法。「佔中」已造成違法的客觀事實，絕

不能逃避法律責任。

「佔中」的組織者、參與者正是害怕受到法

律的制裁，所以，近日有不少企圖卸責的奇談

怪論，例如違法自首便不算破壞法治，追究

「佔領者」會破壞和諧、導致暴亂等等。這些

怪論恰恰暴露「佔領者」不想承擔後果，再次

傷害香港法治。試想一下，如果殺人放火、姦

淫虜掠後自首，也不算破壞法治，香港還成什

麼世界？ 為了「和諧」、怕「佔領者」搞

事，就對「佔領者」的罪責輕輕放過，甚至一

筆勾銷，這和放縱罪犯有何區別？如果任由違

法而毫無代價，必然會導致香港出現綱紀廢

弛、禮崩樂壞的局面，社會一定不會和諧。執

法機構必須依法追究「佔中」搞手的刑事責

任，重振法治權威，防止香港淪為無法無天之

地。

不容對香港法治造成二次傷害
A5 重要新聞

棠哥批「佔」危港安全 促查資金
倡特區政府做好跟進防「外」指反對派圖脅中央徹底失敗

葉劉：英無給港民主「真普選」偽命題

特區政府最快明年初展開第二階段政
改諮詢，反對派已聲言將全面杯葛。港區
全國人大代表、工聯會榮譽會長鄭耀棠昨
日在訪問中指出，香港特區行政長官普選
定要依隨全國人大常委會的政改決定，而
非隨心所欲「想點就點」，更不可能保證
反對派「出閘」。他寄語反對派不要把普

選「妖魔化」，而是依據法律程序，讓香港實現
普選特首。
全國人大常委會甫就香港政改問題作出決定，

反對派就聲言會否決特區政府提出的政改方案。

棠哥昨日在訪問中直言，特首普選一定要符合全
國人大常委會的有關決定，並需符合法律要求，
不能隨心所欲「想點就點」，「『佔中』就是當
自己是『老大』，不依法律『想點就點』，又宣
稱要杯葛諮詢，又要講『真民主』又不諮詢，那
是否要求特區政府取消提名，直接普選？」

促勿「妖魔化」普選
他寄語反對派不要把普選「妖魔化」，而是依

據法律程序，讓香港實現普選特首，「回歸17
年來，反對派不斷製造危機恐嚇市民。如果認為

開放500萬人普選是『保守方案』，1,200人選
舉則是『先進方案』，那你就反對。事實上，
（香港）基本法定明提名委員會按四大界別組
成，大家可以聚焦討論提委會組成，但不是確保
設計保證反對派『出閘』。」
被問及公民黨立法會湯家驊提出，反對派應改

變「叫價」，稱只要特區承諾2020年取消功能
組別，就應考慮通過政改方案，棠哥直言，全國
人大常委會的決定定明，香港可於2017年普選
行政長官，立法會普選隨後，即未實現特首普
選，就沒有立法會普選，湯家驊的建議在邏輯上
不可行，「現時應聚焦討論2016年及2017年選
舉。中央定依程序跟法律，不會跟你『玩遊
戲』。」 ■記者 李自明

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）反對派屢以聯合國
《公民權利和政治權利國際公約》（《公約》）作為所
謂「真普選」的依據。新民黨主席葉劉淑儀近日批評，
這完全是「偽命題」。她直指，英國當年保留《公約》
第二十五條關於香港選舉的條文，而《中英聯合聲明》
也無提到普選，反映英國無意在香港實行民主，普選是
中央主動給予港人的。她呼籲特區政府盡快啟動第二輪
政改諮詢，立法會達成共識通過政改方案，否則2017
年沒有特首普選將會十分可惜。
葉劉淑儀昨日在其社交網站facebook戶口發帖，總結
她上周三出席香港德國商會周年大會的演講內容。回歸
前在港英政府工作多年的她表示，英國於1976年起批
准《公約》在境內生效，但同時對《公約》第二十五條

（丑）款關於在香港設立經選舉產生的行政局或立法局
遞交保留條文，可見英國原本無意在香港實行民主。

《中英聯合聲明》無提普選
她續指，於1984年簽署的《中英聯合聲明》中提到
特首需經選舉或協商產生，再由中央政府任命，並無提
到選舉的細節，後來中方聆聽港人聲音後，在起草香港
基本法時加入了普選元素，普選只在香港基本法中提
到，《中英聯合聲明》中並無提到，故此中國堅持英國
在普選問題上無權干涉。
對反對派掛在嘴邊的「真普選」，葉劉淑儀批評這是
偽命題，指出國際有普及而平等的選舉權，卻沒有普及
而平等的提名權，又說「佔領」已成國際關注議題，但

中央政府不會因此而隨便讓步。她並呼籲特區政府盡快
啟動第二輪政改諮詢，以趕及在立法會明年7月休會前
審議政改方案，若方案未能通過，2017年便需重回
1,200人選特首，十分可惜；若立法會能達成共識，在
2017年落實一人一票普選特首則唾手可得。

批反對派拉布拖慢發展項目
她又批評反對派議員在立法會拉布是受美國影響，導

致多個發展項目的進度正被拖慢，若加入「剪布」機制
就要更改議事規則，須獲分組點票以過半數通過，希望
建制派在2016年的立法會選舉中在直選組別多獲3席。
此外，葉劉淑儀上周四透過Skype參與芝加哥大學香

港學生會舉辦的一個座談會。她引述出席座談的普林斯

頓大學政治和國際事務教授 Lynn T. White III指，世
上沒有徹底的民主，並呼籲反對派議員不要否決以全國
人大常委會8月的決定為基礎的政改方案。

特區政府終於日前完成「佔領區」的
清場行動，港區全國人大代表、工聯會榮
譽會長鄭耀棠昨日讚揚特區行政長官梁振
英有理想、有抱負，最終讓「佔中」事件
「暴力開場、和平收場」，備受國內外讚
賞。他期望香港今後與特區政府一心一

意，處理好政制及經濟問題，若反對派繼續「鬥
牛」發動「不合作運動」，遭殃的是香港市民。

勉港人與政府同心搞好政制經濟
棠哥在接受本報訪問時直言，香港社會今後只

能與特區政府一心一意，處理好政制及經濟問
題，若反對派繼續「鬥牛」，發動所謂的「不合
作運動」，遭殃是香港市民，「若試圖通過高壓
手段逼走梁振英，大家應『死咗條心』。梁振英
有理想有抱負，最終讓『佔中』在『暴力開場、
和平收場』，備受國內外讚賞。我認為他的特首
地位是穩如泰山。」

學生太自我 顯教育問題
他坦言，歷時兩個多月的「佔中」暴露香港出

多方面問題，特別是教育問題。有原定計劃向大

學捐款的商界，近日因「佔中」而叫停了過億元
捐款，「現在學生『以我為中心』，無規矩、無
禮貌、又不尊重他人，令不少人質疑：香港教育
制度出了甚麼問題？」
就反對派聲稱，「佔中」和當年「六七事件」

相同，都是政府「打壓」市民的政治權利，棠哥
反駁指，當年的「六七事件」，是反帝反殖引發
的政治事件，不能與「佔中」類比，「當年港英
政府不容左派的存在，即俗稱『正面的事輪都唔
輪到你』，是政治壓迫並要遞解出境，完全有別
於香港今天的情況。」 ■記者 李自明

挺特首有理想抱負 和平解「佔」世界讚賞

■葉劉淑儀籲盡快啟動第二輪政改諮詢，立法會達成共
識通過政改方案。 網上圖片
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長達兩個多月的違法「佔領」，嚴重衝擊香港發展，與民為敵。棠哥昨
日在接受本報訪問時批評，反對派試圖以「佔中」逼中央就政改問題

讓步，注定徹底失敗，「反對派發動長達兩個月的『佔領』，霸佔路面、
霸佔公共地方、削弱他人的自由，試圖以要脅香港達到其目的，行為神憎
鬼厭。不論爭取任何事都不能影響他人。連基本常識都不懂，這正是可悲
之處。」
「佔中」涉及外部勢力介入中國內政，棠哥形容，這威脅着香港安全，

「『佔中』錢從哪裡來？除英國外交事務委員會赤裸裸聲稱來港『調查」
外，還有否其他外國勢力潛入香港？特區應該知悉有關問題。我相信外國
勢力已經走進『佔領』當中。目前香港有完善的經濟監察系統，但香港政
治問題呢？哪個部門監察（外來勢力）？這些都需要（特區）政府跟進調
查。」

酒樓夥計「佔」區「搵食」日賺「金牛」
棠哥指出，「政府不能讓外來勢力控制香港，這是政府在『後佔中』需
要處理的問題。早前有從事酒樓的朋友告訴我，其公司轄下的『炒鐘夥
計』突然消失，原來全部走到『佔領區』『搵食』，住一晚有1,000元。究
竟是哪些『善長仁翁』付的錢？我感到非常懷疑。究竟當中有否涉及外來
勢力的金錢？這些問題涉及香港安全問題，亟需特區政府跟進調查。」
就特區政府應否起訴所有「佔中」主事者？他直言，香港是法治的地
方，任何人犯法都應負上法律責任，不能有特別優待，「無論是『公民抗
命』或任何名稱都好，一旦違反現行法律就要受法律制裁，但目前部分人
竟企圖『側側膊唔多覺』及『口噏噏當秘笈』來逃避法律責任。」

「佔」促中央重檢港務收緊政策
棠哥又直言，「佔中」不僅不會令中央「就範」，更促使中央重新檢視

香港情況，甚至收緊對香港政治問題的政策，「『佔中』背後有着不明資
金支持，我作為一般市民都驚，作為香港的主權國當然要有周詳考慮了。
正如2003年，中央也成立了由國家副主席牽頭的協調小組。我個人認為，
中央政府定會重新檢視香港情況，並更小心看待香港政治問題。」
被問及「佔中」會否加快香港基本法第二十三條立法？棠哥回應時直
言，他無從得悉，須視乎香港民意而定，但基本法第二十三條涉及國家安
全，而為二十三條立法，是香港憲制責任。

港需認識了解祖國非抗拒
全國人大法工委副主任、香港基本法委員會副主任張榮順日前指出，香

港「一國兩制」需再啟蒙，棠哥認為，香港今後需認識及了解祖國，而不
是抗拒祖國，「事實上，國家60幾年來成功養活了13億人口，這是最令人
敬佩的。正如最民主的美國晚上都會播放黑白片，講及希特拉攻打歐洲的
歷史，這是不同演繹的國民教育。香港教科書不可不提國家的歷史。」

反對派聲稱要「公民抗命」來爭取他們

口中所謂「真普選」，實質是勾結外部勢

力，試圖發動港版「顏色革命」。港區全

國人大代表、工聯會榮譽會長鄭耀棠昨日在接受本報訪問時

指出，是次違法「佔中」事件令人關注香港安全問題，他建

議特區政府做好跟進調查，特別是調查「佔中」背後的不明

資金何來，防止外來勢力控制香港。他批評，反對派企圖以

「佔中」逼中央「就範」，注定要徹底失敗。 ■記者李自明

棠哥：普選須依法 非保證反對派出閘
籲
過
政
改

◀鄭耀棠（棠哥）昨日接受本報訪問時表示，政府應做好
跟進調查，特別是調查「佔中」背後的不明資金，防止外
來勢力控制香港。 記者李自明 攝

▲鄭耀棠批評反對派試圖以「佔中」逼中央就政改問題讓
步，這是注定徹底失敗。圖為較早前「佔領」者指罵警
方。 資料圖片


